

EL DIARIO PALENTINO

Boletín de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS AVANZADO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Martes 13 de Abril de 1915

PUNTO DE SUSCRIPCION

Año XXXIII

Capital un mes. . . 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

En la Redacción y Administración

Núm. 9 619

Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Doctor Tomás Ortíz

Especialista en Partos, y enfermedades de las Vías Genito-Urinas.

Consulta de 12 a 5.

Calle Mayor prol. n.º 130-136.

Banco Castellano

VALLADOLID-PALENCIA

DEPOSITOS EN CUSTODIA

El Banco Castellano admite en sus cajas depósitos, transmisibles o intransmisibles de fondos públicos, valores industriales, alhajas, documentos de valor, etcétera, etc., percibiendo por su custodia los derechos que se detallan en la siguiente tarifa:

Depósitos de papel con interés fijo o variable:

0'20 por 100 sobre el importe de los intereses o dividendos.

Depósitos de papel que no devengan interés:

0'80 pesetas al año por cada 10.000 de valor nominal.

Depósito de alhajas:

1'50 pesetas al año por cada 1000 del valor declarado.

Mínimum de tiempo a liquidar: 3 meses.

Mínimum de percepción por depósito: 1 peseta.

En los depósitos de papel el Banco se encarga del cobro de cupones y títulos amortizados, canjes, conversiones y demás actos de administración.

Los depósitos se devuelven el mismo día en que los interesados lo solicitan.

Horas de despacho: todos los días laborables, de 9 de la mañana a 1 de la tarde.

LA FUNERARIA

V.ª de Montiyuelo

Fundada el año 1870

Esta agencia dispone de dos carruajes fúnebres, propiedad de la casa, además para las familias que lo deseen, sigue teniendo el serio y elegante servicio en hombres.

Servicio para pobres con caja: 10 pesetas.

Mayor Principal, 184 y 186

PALENCIA

Casa

Se vende una en sitio céntrico de esta capital, con espacios locales en los que hay instalada una industria.

Para tratar en la Notaría de D. Aniano Masa.

A las señoras

Ha llegado de París y Londres, Marina Gamarra, con las últimas novedades en sombreros de señoras y niños y precios sin competencia.

Tendrá la exposición en el Hotel Sarmaria, solo por tres días.

Obreras

Hacen falta en la fábrica de mantas de la viuda de Ortega Suazo, con preferencia tegedoras.

Fotografías de

primera Comunión

En la fotografía de LUIS R. ALONSO, D. Sancho 11 (hay ascensor) se ha recibido un bonito surtido en tarjetas, propio para esta clase de trabajos.

Retratos desde 3 pts. media decena.

CUENTOS DE LOS MARTES

LA LADRONA

I

Alfredo Trelles había terminado la carrera de Derecho y fué nombrado juez de instrucción de un partido judicial de segundo orden de una provincia castellana, en cuyo destino debía reemplazar a un antiguo funcionario destituido por deudas. El Subsecretario del Ramo había escrito a Trelles al enviarle la credencial que «en su nuevo cargo debía hacer olvidar una mala reputación, rehabilitar el prestigio de la Justicia, escarmentada por culpa de un magistrado poco celoso del cumplimiento de sus deberes.»

A fin de tomar posesión de su destino, Trelles ocupó un asiento en un coche del correo de Santander a Madrid. Debemos advertir que Trelles vivía en la importante villa de Torrelavega. Con rápida mirada examinó a sus compañeros de viaje: en un compartimento del vagón, varias mujeres hablaban de libros, saraos, joyas y vestidos; más allá tres o cuatro hombres discutían de fiestas de aviación, empresas financieras y teatros. Eran gentes en cuyos rostros se reflejaba la trivialidad, caras vulgares e insignificantes. Profundo observador de cosas y personas, sólo atrajo la atención de Trelles una viajera, modestamente vestida, que tenía en sus brazos a un niño enfermo, un jorobado de ocho años, de raquítica presencia y febril mirada. Procedía de uno de los balnearios establecidos en un pueblo del pintoresco valle de Toranzo, y viajaba en aquel vagón de primera clase, gracias a un pase de favor que por influencia, había obtenido de la Compañía ferroviaria.

Examinando todos aquellos tipos, los comparaba con los que había visto en el curso de Antropología criminal que estudió en la misma cárcel de la ciudad del Tormes, y con aquellos otros a quienes conoció en las innumerables vistas que había presenciado en la Audiencia de la misma urbe.

—Es verdaderamente extraño—murmuró—cómo se parecen las personas honradas y las delincuentes. ¡Qué difícil es distinguir a unas de otras!

II

En Reinosca entró en el vagón una hermosísima dama, elegantemente ataviada, y que sostenía en su diestra un magnífico bolsillo de plata. Trelles se encontraba en aquel

momento en el pasillo del vagón, desde donde observó a su antojo al enfermito y a su madre. Esta le preguntaba cariñosamente a cada instante:

—¿Cómo te encuentras?

El niño, por única contestación, estrechaba más su flacucha carita contra el seno maternal.

Desde el primer momento, la bella viajera atrajo sobre sí todas las miradas. Atravesó rápidamente el pasillo en busca de un departamento reservado. Apenas cruzó por delante de la madre del jorobadito, Trelles vió que ésta se levantaba de su asiento y que inclinándose, recogía del suelo un objeto blanco que relucía mucho, y que guardó con nervioso ademán en el bolsillo de su abrigo.

Alfredo no concedió importancia a este incidente; pero súbito oyó un fuerte rumor que procedía de otro compartimento y la voz de la hermosa señora que gritaba:

—Aseguro a ustedes que cuando entre aquí lo llevaba en la mano.

—Pues no parece—exclamaron otras voces—aquí no está. Lo habrá usted perdido en otra parte.

Sin vacilar un momento, Trelles adivinó todo lo sucedido; la dama acababa de perder en el pasillo el bolsillo de plata, y este objeto era lo que había recogido la madre del niño jorobado... ¿Qué sucedería después? Lo que ocurre siempre en casos análogos: no se permitiría a nadie salir del vagón, y un empleado de la Compañía o quizá un representante de la autoridad registraría uno a uno a todos los viajeros, hasta dar con el cuerpo del delito... y también con el ladrón.

Alfredo adoptó instantáneamente una resolución. Acercándose a la culpable, la dijo en voz baja:

—Señora; ruego a usted que deje caer en el corredor el bolsillo que oculta.

—Caballero—balbuceó la infeliz.—He visto a usted recogerle—interrumpió el joven letrado.

—¡Estoy perdida!—gimió ella.—¿Qué he hecho? No sé lo que me ha pasado: las privaciones, mi hijo... y añadió en tono de amarga súplica:—Caballero, no me descubra usted... ¡se lo pido por su madre!

—¡Deje usted caer el bolsillo!—repitió Trelles.

—¿Me verán?

—No... tírelo un poquito más allá de este sitio.

La desgraciada obedeció las indicaciones del generoso abogado, y volviendo después al lado de su hijo, le besó.

Entonces Trelles acudió adonde se encontraban los demás viajeros, y fingiendo enterarse de la pérdida de la joya, preguntó a su dueña:

—Señora, ¿cuo ha pasado usted por el corredor?

En vez de responderle la consternada dama, se lanzó hacia el lugar indicado, oyéndose al punto una exclamación de júbilo, seguida de estas palabras:

—¡Éstaba aquí! ¡ya lo he encontrado!

Los viajeros se apresuraron a felicitarla por el venturoso hallazgo, mientras que la madre del jorobadito la miraba con indecible tristeza.

—Evidentemente—pensaba—esa pobre mujer no es una profesional: ha sido su primer robo. Pero ¿quién será?

No pudo indagar nada a este propósito, porque en aquel instante el tren se detuvo en la estación, donde debía apearse, y que también era el término del viaje del niño enfermo y de su madre, a los cuales vió Trelles al salir de la estación.

III

En el hotel donde se hospedó, dieron a Alfredo los informes más excelentes de su antecesor en el juzgado y de su esposa, modelo de honradez y cristiana resignación.

Al día siguiente de su llegada, Trelles se dispuso a encargarse de su puesto, y a este efecto visitó al juez saliente.

Era este un anciano, de simpática fisonomía, que al saber el objeto de aquella entrevista, dijo a su sucesor:

—Querido compañero: deseo a usted que en su nuevo cargo sea más afortunado que yo. Mis acreedores me han demandado, porque no he podido pagarles la enfermedad de mi hijo me ha arruinado completamente. ¡Ah! Si no hubiera sido por los corrales que me presta mi fiel compañera, ya habría acabado con esta miserable vida.

En aquel momento abrióse la puerta del despacho donde se encontraban, penetrando en la estancia la señora Vidal. Trelles no pudo reprimir un gesto de asombro; ella se tornó lívida. Era la mujer que había robado el bolsillo de plata en el tren.

—Deben ustedes haber venido juntos—dijo Vidal, sin advertir la emoción de su esposa.

—No—respondió Adolfo tranquilamente:—no he tenido ese honor.

Trelles no debía olvidar nunca la mirada de gratitud que le dirigió la atribulada mujer; en el transcurso de su vida profesional la ha sorprendido varias veces en los ojos de los condenados a muerte solicitando su indulto.

JUAN VIGNAUD

CARTA DE MADRID

Abril 12

Sr. Director:

Es verdaderamente doloroso que haya periódicos que ligeramente—otra cosa no queremos suponer, porque sería entonces peor el calificativo que habría de aplicarse a sus inspiradores,—den noticias y hagan denuncias de cosas graves, a todas luces falsas, que pudieran comprometer a los ojos del extranjero apareciendo como ciertas altos intereses nacionales.

Hace un par de días, un diario afortunadamente de escasos o nulos lectores, de escasísima, casi nula circulación, daba un artículo en que se contenía una denuncia gravísima, tan grave como falsa, disparatada y absurda. Se refería a que en España se estaban recogiendo por agentes de algún país beligerante, fusiles mausers y cartuchos, habiéndose recogido y enviado a su destino cinco mil de los primeros y medio millón de los segundos. Cartuchos en condiciones de apropiarse a toda clase de armas necesarias, son fáciles de hallar aunque quizá en tan gran cantidad no, porque la labor de busca de los mismos costaría tan cara, que el precio de los cartuchos resultaría disparatado, pero más usura no podrían salir sino de las fábricas militares y sobre el cuerpo de artillería española, que tanto cuida el preciado patrimonio de su honor, resulta lanzada una acusación tremenda y enormemente injusta desde el momento en que la denuncia se hace.

La cosa hubiera quedado así, dada la información en solo un diario desconocido no valía la pena ni de ser rectificada. Pero a título de información hubieron impremeditadamente de recogerla otros diarios,

y el jefe del gobierno se creyó hoy en el caso de oponer un mentís rotundo, seco, a tal dislate, lamentando como era razonable de camino, que la prensa aceja cosas semejantes.

No es patriótico dar esas informaciones, aun en el supuesto de que fueran verdaderas, habría que callarlas, máxime cuando como esta vez sobre ser falsa es absurda y realmente disparatada la especie. Por eso nosotros no telegrafiamos nada de esto cuando el periódico lo dijo ni aun después dimos calor a la denuncia, limitándonos ahora, oído al señor Dato, a decir lo ocurrido, lamentándolo y condenando el procedimiento poco español, de lanzar enseguida, sin reparos, a la publicidad callejera cuanto en perjuicio o en desdoro de España pueda redundar.

El viaje de Dato a Barcelona sigue dando juego antes de realizarse. En la prensa catalana primero y en la madrileña después. Es objeto preferente de comentarios. Nosotros lamentamos las actitudes violentas de cuantos las adopten con motivo de ese viaje. Nos parece bien que el señor Dato, por natural impulso de la dignidad del poder público, no se preste a ir con dádivas a unos y a otros para que le reciban bien. La cortesía es bastante para evitar una manifestación de hostilidad en el recibimiento.

Y respecto a otorgar cosas si son justas con viaje o sin viaje, pídanse sin coaccionar ni presionar como parece que se pretende, y en su hora todos los deseos justos se verán satisfechos.

A pesar de ciertos anuncios, conociendo la hidalgía catalana no queremos creer que el viaje del presidente del consejo a Barcelona, sea motivo y origen de perturbaciones del orden público. Las pasiones políticas ciegan mucho, pero no hasta el punto de que se lleguen a olvidar elementales deberes de buena crianza.

Barcelona, hospitalaria y noble, no puede, no debe dar un espectáculo censurable con ocasión del viaje del jefe del gobierno.

Se comentan los propósitos políticos que se atribuyen a Romanones, relacionados con su viaje a Barcelona y Baleares. Una ingeniosa caricatura de «Gedeón» de hoy, pulsa el estado de cosas en relación con los dos viajes de actualidad. Están en ella Dato y el conde. Dato dice: Voy a Barcelona, pero sin finalidad alguna política. Romanones replica: Yo voy a Baleares a lo que pueda pescar.

La habilidad del jefe de los liberales le coloca en condiciones de traer en las alforjas a su regreso algo más práctico para su interés político que el señor Dato, que empieza por decir que no pretende hacer política con su excursión tan traída y llevada desde que se anunció.

M.

CONSEJO DE MINISTROS

A la entrada

A las cinco y veinte minutos de la tarde se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo, presididos por el señor Dato.

Este recibió en su despacho algunas visitas, entre ellas la del exministro señor Domínguez Pascual.

Los ministros de la Gobernación y Fomento manifestaron a los periodistas que únicamente llevaban



al Consejo varios expedientes de trámite, relativos a sus respectivos departamentos.

El señor Burgos y Mazo, nos dijo que era portador de un proyecto de decreto estableciendo reglas para la distribución de subvención concedida para hacer reparaciones en los templos.

Añadió el ministro de Gracia y Justicia, que mañana publicará *La Gaceta de Madrid* una Real orden, haciendo reparos a la Ley de amnistía.

Esta será aplicada a los procesados por delitos de huelga forzosa.

También se tratarán los expedientes relativos a los que hayan solicitado la amnistía dentro de los cuatro meses que da la Ley.

El marqués de Lema, dijo a los representantes de la prensa, que dentro de muy pocos días, comenzaría a funcionar el servicio de la telegrafía sin hilos entre España e Italia.

También manifestó el ministro de Estado, que con el objeto de ver la manera de terminar de una vez con las diferencias que surgen entre españoles y portugueses con motivo de la pesca en el río Miño, se había procedido al nombramiento de una Comisión mixta encargada de solucionar satisfactoriamente el asunto.

Lo tratado

A las ocho y cuarto de la noche terminó el Consejo de ministros facilitándose a la prensa la siguiente nota oficiosa de lo tratado en el mismo:

El ministro de Estado dió cuenta al Consejo de los asuntos de orden exterior.

Acto seguido el ministro de Gracia y Justicia expuso al Consejo su propuesta referente a un proyecto de decreto relativo a las subvenciones para la reparación de templos, quedando aprobado.

El señor Ugarte dió cuenta de algunos datos del canal de Isabel II, referentes a la Hidráulica de Santillana.

Ampliación

Después recitó el señor Dato a los periodistas ampliando la nota de lo tratado.

Dijo el presidente del Consejo, que los ministros de Marina y la Guerra, habían dado cuenta de varios asuntos de sus respectivos departamentos, los cuales no podían hacerse públicos, al menos por ahora.

Información general

De la Región

León
Muerto violentamente.—La guardia civil de Astorga comunica que días pasados fué muerto violentamente el vecino de Brimeda Pedro Puente García, a consecuencia de las heridas que le causaron con un cuchillo y un palo los sujetos Francisco y Pascual Pérez, los cuales confesaron su delito a la autoridad judicial.

Castilla la Vieja

Santander
Rio desbordado.—Se ha desbordado el río Cos.
El pueblo de Salcedo está inundado.
Las aguas arrastran ganados y enseres.

Asturias

Oviedo
Llegada de portugueses.—Ha llegado a esta capital un grupo numeroso de portugueses que van de camino hacia las minas de la región de Covadonga, en busca de trabajo.
Los infelices han venido andando desde su país.
Presentan un lastimoso aspecto.
Vienen huyendo de Portugal, donde dicen que impera una gran anarquía y un hambre espantosa.

Guipúzcoa

San Sebastián
Del balcón a la calle.—En la calle Matía ocurrió anoche un lamentable suceso.

Al regresar de paseo una joven de diecinueve años, sufrió un disgusto con la familia y desesperada, arrojóse por el balcón del segundo piso a la calle.
Varios transeúntes la recogieron, trasladándola al Cuarto de Socorro, donde el médico de guardia le apreció una fuerte contusión en la región lumbrar y erosión en los brazos y cabeza, siendo su estado de pronóstico reservado.

En el suceso intervino el Juzgado de Instrucción, que ordenó se trasladara a la joven al hospital de Mentes, después de haber prestado declaración.

Navarra

Pamplona
Las inundaciones.—Se ha desarrollado un fuerte temporal, con avenidas extraordinarias de los ríos de Navarra.

Los desbordamientos inundaron las vegas y todas las cuencas de los ríos, arrasando los caminos y puentes y destruyendo sembrados y huertas.

Los perjuicios han sido inmensos. Los barrios extramurales de Pamplona corrieron peligro, huyendo muchas familias a las tres de la madrugada, en medio del huracán.

Los vecinos disparaban tiros pidiendo socorros.
Por la madrugada salieron a prestar socorros la Guardia civil y el escuadrón de Almansa.

En el ferrocarril de Plazaola quedó suspendida la salida de trenes de Pamplona y San Sebastián por los desperfectos que han causado los torrentes.

—En la Audiencia territorial se ha celebrado la Asamblea de procuradores vasconavarros, aceptando en principio el proyecto de montepío.

Se comunicarán las reformas introducidas y se reunirá nuevamente la Asamblea en la primera quincena de julio.

Andalucía

Sevilla
Suicidio original.—El comerciante don Luís Moro Aguilar, salió ayer de su casa muy de mañana, diciendo que iba a confesar y comulgar.

En vez de ir a la iglesia, merchó a la venta Victoria, donde pidió de comer.

Al terminar se disparó un tiro de revólver.

El suicida deja una carta, donde explica los móviles que le han llevado a tomar tal resolución.

Almería
Sacudida sísmica.—A las nueve y veinte de la noche se sintieron señales de un terremoto.

Muchas familias abandonaron sus hogares, temiendo que hubiere derrumbamientos.

Afortunadamente, la sacudida fué de escasa duración, sin que ocurriera desgracias.

Cataluña

Barcelona
El estado de Malla.—El diestro Malla continúa en la enfermería.

Se queja de fuertes dolores, sobre todo en la pierna herida.

Los médicos celebraron consulta. No se muestran descontentos del estado del torero.

Se le administraron inyecciones de nuevo.
Muley Hefid ha visitado al diestro en la enfermería.

Le dió 70 duros y le prometió atender a los gastos de la cura.

La guerra europea

La desembocadura del Escalda cerrada por los holandeses

Ante la poca seguridad que para la construcción y refugio de los submarinos alemanes, ofrece el puerto de Zeebrugge, continuamente expuesto a la acción de los aviadores ingleses y franceses, las autoridades germánicas han fijado su atención en Hobeken, donde a la sazón se están construyendo ya submarinos de gran tonelaje y mucha velocidad.

Hobeken se halla muy cerca de Amberes, sobre el Escalda; por consiguiente, para salir al mar los submarinos allí construidos, lo mismo que para refugiarse en aquel puerto los que, procedentes del mar del Norte, quieran buscar allí abrigo, reparar sus averías o reponer su provisión de combustible, tienen necesidad de navegar a lo largo del río durante bastantes millas y cruzar su desembocadura.

Pero a corta distancia de Hobeken el Escalda penetra en territorio holandés; de suerte que en la última parte de su curso el río y las dos orillas pertenecen por completo a los Países Bajos. Junto a la desembocadura del río se halla el puerto holandés Flessinga, poderosamente fortificado y que domina la entrada y salida del Escalda.

Siendo Holanda país neutral, y no permitiendo, por lo tanto, que a través de su territorio, aunque sea por vía fluvial, circulen fuerzas militares alemanas, resulta que, tanto Amberes como Hobeken,

son puertos cerrados que Alemania no puede utilizar como tales puertos.

En tal situación, para que los submarinos alemanes salgan desde Hobeken al mar o penetren desde el mar hasta Hobeken, no hay más que dos medios: o hacer el paso sumergidos, burlando la vigilancia de las autoridades holandesas, o apoderándose a viva fuerza de la porción de territorio holandés cruzado por el Escalda, incluso el puerto fortificado de Flessinga.

Para averiguar si lo primero es posible en la práctica, un corresponsal se ha trasladado a dicho puerto con el fin de apreciar detenidamente las circunstancias.

Dicho corresponsal afirma que la desembocadura del Escalda está sembrada de bancos de arena, entre los que se forman canales cuyo acceso es difícil. Esto excluye toda posibilidad de que los submarinos puedan pasar sumergidos.

Por otra parte, los fuertes de Flessinga, con sus poderosos cañones modernos, amenazan a todos los buques que contra la voluntad de las autoridades holandesas pretenden cruzar la desembocadura del río, entrando o saliendo.

Además, un crucero holandés con buena artillería se halla anclado en el centro del canal navegable, y hay que pasar junto a él o no pasar en modo alguno.

Por si esto no fuera bastante, otro crucero, el «Zeeand», y cuatro torpederos se hallan estacionados a la entrada del mismo puerto de Flessinga, o sea un poco más abajo que el primer crucero, quiere decir más dentro del río.

Resulta de todo esto que la desembocadura del Escalda se halla completamente cerrada, de suerte que si los alemanes decidieran utilizarla para el paso de los submarinos, tendrían que apelar a la fuerza.

De esto ha nacido el rumor de que las fuerzas germánicas se dispongan a invadir el territorio holandés.

Vapor inglés con bandera española

El día 24 de Marzo llegó al puerto de la Habana el vapor inglés *Cayo Romano* conduciendo 20 000 sacos de arroz.

El vapor tenía borrado el nombre inglés con pintura negra y en cambio llevaba pintados a ambos costados el nombre de *Algorita Menjí*, de la matrícula de Bilbao, haciendo flotar en el mástil de proa la bandera española.

Cuantas veces fué detenido, otras tantas se hizo pasar por buque español enarbolando la bandera de España.

Buques a pique

Londres.—El vapor francés *Frederich Franch* fué torpedeado ayer por un submarino alemán en la costa de Portsmouth yéndose a pique.

El vapor inglés *Presidente Glasgow* ha sido torpedeado cerca de Eddistone por el submarino alemán «U 4». El buque se hundió, pudiendo salvarse la tripulación.

El mismo submarino «U-4» torpedeó después a lo largo de la costa de Sully el vapor inglés *Wagfater*, pudiendo éste ser remolcado con averías hasta llegar al puerto de Queensododn.

Parte francesa de la noche

París.—El comunicado oficial facilitado a las diez de la noche por el Gobierno francés dice:

«En la región de Eparges, durante la noche del 11 al 12, el enemigo, después de vivo cañoneo y fuego de fusilería, contraatacó a las 4'30 de la madrugada, siendo rechazado.

En el bosque de Ailly y en Flirey, hubo acciones de artillería, sin intervenir en nada la infantería.

En el bosque de Le Pretre el 11 de Abril intentó el enemigo un ataque al NO. siendo contenido por nosotros dicho movimiento.

Hoy hemos expulsado a los alemanes de las obras atrincheradas de defensa situadas en las líneas conquistadas anteriormente.

En la noche del 11 al 12 a la 1 26 un dirigible alemán lanzó siete bombas sobre Nancy. Una que cayó cerca del hospital civil, y otra, que cayó en sitio distinto, produjeron incendios en varios comercios, siendo fácilmente sofocados».

Parte oficial alemán

Norddeich.—El Gran Cuartel General alemán dice en parte oficial lo siguiente: «Entre el Mosa y el Mosela la jornada del domingo transcurrió con relativa calma.

Los franceses al anochecer iniciaron un ataque en la altura de Combres, durando dos horas el combate y siendo aquéllos rechazados.

En los bosques de Ailly y Le Pretre ha habido luchas a distancia de carácter local.

Según declaración de franceses prisioneros, en las catedrales de París y Troyes, en la Biblioteca Nacional, en los Laválides y en el Louvre, se han instalado reflectores, aparatos de telegrafía sin hilos y ametralladoras».

PARADOJAS

El buen hablar

Parecía, dicen, un campo de Agramante; gramáticos, filólogos, poetas y escritores, debatían en la Casa Ayuntamiento, el problema de las normas ortográficas, como debe escribirse, para escribirlo bien, en catalán, Y como siempre y en todas las discusiones chocaron las dos tendencias, los dos espíritus; el espíritu individual de rebeldía, y el espíritu colectivista, la disciplina.

Precisa reconocer que este último espíritu predominó siempre en el buen uso de todas las lenguas; los Institutos, Academias y Corporaciones mas ó menos oficiales, se encargaron de poner orden en nuestros medios de expresión. La verborrea y la *plumorea* debían someterse a reglas fijas, a reglas admitidas y consagradas por los que limpian, fijan y dan esplendor a los idiomas.

Sin embargo, nada más difícil que hablar y escribir correctamente un idioma. Es libro pequeño la gramática; es también un libro difícil de aprender. ¡Ay de aquel que para escritor ó hablador no nacel La gramática no enseña a nadie de hablar y de escribir; de hablar y de escribir para que a uno le entiendan. Incorrectamente, hay quien dice cosas hermosas, verdades profundas; correctamente se dicen solemnes tonterías.

Yo siento un respeto profundo por los gramáticos, filólogos, Academias, Institutos, diccionarios y libros que nos enseñan las reglas de la corrección gramatical. Pero me impacienta un poco su tiranía. No precisamente por ser tiranía, sino por ser una tiranía poco franca, poco explícita y clara.

¿No os parece algo humillante para ellos esa paradoja de las lenguas vivas que consiste en lo siguiente? Nadie sin saber las lenguas muertas podrá hablar y escribir una viva con corrección y propiedad. ¡Griego y latín y hebreo por si acaso!

Estudiad griego y latín y hebreo por si acaso; después podréis decir en correcto castellano sin protesta de nadie las mayores tonterías. Y si además de ser grandes son bellas, alcanzaréis la admiración general.

Ved una muestra. En el acto de hacer entrega al insigne Benavente de un magnífico ejemplar de su obra *Los intereses creados*, dijo el secretario de la Asociación de Artistas Dramáticos y Líricos: «... así como Lope y Calderón fueron los dramaturgos de los reyes de España, Jacinto Benavente es el rey de los dramaturgos españoles.» Muy bonito, ¿verdad? Y sin embargo la frase no sólo es bonita: Es disparatada además; ¡Lope y Calderón fueron dramaturgos de los reyes solamente o fueron reyes también de la dramaturgia? Sin reyes, Lope y Calderón hubieran sido autores soberanos. Por hacer una frase de adulación a Benavente su autor humilla a Lope y a Calderón. Y no es menos tonta (perdón), la segunda premisa: «Benavente es el rey de los dramaturgos españoles.» Suponed por un momento que todos los dramaturgos modernos fuesen mediocres. ¿Qué ganaría Benavente siendo su rey? «En tierra de ciegos el tuerto es rey...»

De manera que por querer decir mucho el autor de la frase, no ha dicho nada. No nos ha dicho quien era y qué representaba Benavente en la dramática universal.

Así se hacen frases en correcto castellano. Y esas frases se aplauden. Ni los gramáticos ni los académicos tienen nada que objetar.

MAX.

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid 13

La laureada de San Fernando

Ayer tarde se impuso al soldado del regimiento del Rey César Moreno, la cruz laureada de San Fernando de segunda clase.

Impuso la condecoración al soldado, el capitán de la Compañía que dió motivo al hecho de armas en la toma de Arapiles el pasado año.

El acto tuvo lugar en el cuartel de María Cristina de esta Corte, y después de impuesta la condecoración, las tropas desfilaron ante el laureado.

Fallecimiento de un hermano del Papa

Un despacho de Roma dice que ha fallecido en la ciudad de Génova el hermano menor del actual Pontífice Benedito XV, marqués Julio de la Chiesa, que contaba 34 años.

Pontífice Benedito XV, marqués Julio de la Chiesa, que contaba 34 años.

Fermeable incendio

Dicen de Roma que en el puerto de Nápoles ha ocurrido un incendio en el que fueron pasto de las llamas 6 000 fardos de algodón.

El fuego logró localizarse evitando que se propagase a otros edificios, ya que son de gran consideración los destrozos causados en los almacenes del puerto.

Las federaciones agrícolas

Han celebrado la primera reunión los presidentes de las federaciones agrícolas que se encuentran en esta Corte.

Expuesto el objeto de la reunión por el Duque de Bailén, aprovechó la ocasión que se le ofrecía al representante de Castilla la Vieja señor León Pernía, para consignar la aspiración referente a la reforma de la junta de aranceles y valoraciones, con cuya manifestación se mostraron conformes todos.

Se designó la ponencia encargada de redactar la exposición que se elevará al Gobierno comprensiva de los fines que persiguen estas federaciones.

El asunto de los puertos francos, parece que ofrece algún temor su discusión, pero a ello se halla dispuesto el señor León y Pernía, a menos que algún otro representante se le anticipe.

Ayer tarde cambiaron impresiones acerca de los puntos que comprende la ponencia, los representantes de Aragón y Castilla la Vieja, coincidiendo ambos en la apreciación de los problemas.

No me hable usted de la guerra

Según dicen algunos periódicos, en Barcelona, han aparecido muchos sujetos luciendo en el ojal una medallita con la inscripción que sirve de título a este escrito, lo hecho, por de pronto, es curioso, lo que no puede afirmarse tan rotundamente, es que sea sensato y aún que signifique algo de trascendencia que le permita parar a la categoría de lema.

Que la Prensa abuse quizá de la información de la guerra, ocupando con ello columnas y más columnas, es indiscutible; que tal cosa sucede porque el público así lo exige, también es cierto, pues aunque se ha progresado algo en cuanto a la manera de apreciar el valor de los escritores, es tan poco, que aún sigan siendo mal periódico el que da informaciones cortas.

Es pues justificado, hasta cierto punto, el deseo que algunos tengan de que no les hablen de la guerra por estar hartos de noticias, cada vez más confusas, sobre aquella de la que no es posible formarse juicio; de eso a tomar como tema el que no le digan a uno nada sobre tal asunto, debe mediar gran distancia, pues el conflicto que lleva trazas de ser mundial por su extensión, aunque en él no estemos metidos, nos afecta algo y puede afectarnos aún mucho más.

Hay que pensar en si ese ruego implícito que la medallita contiene, es producto de una genialidad o envuelve algo, pues el país donde aparece da lugar a sospechas, lo menos que ocurre es que llama la atención en Cataluña, pues quizá es la región de España que más se ha lucrado con la guerra.

Siendo así, como en el ánimo de todos está qué quiere decir eso de «No me hable usted de la guerra?» los que lo idearon, debieran explicarlo, por lo menos, para evitar que se formen juicios temerarios que a nadie convienen.

Dra. Alvarado y Alvarez

OCULISTAS

Causita diaria de 11 a 1, Barrionuevo, 8

Qué ocurre en Grijota

Ya ayer llegó a nosotros la noticia de haberse enviado al inmediato pueblo de Grijota fuerzas de la Guardia civil, en previsión de sucesos desagradables.

Hoy al acudir al gobierno civil, nos hemos encontrado con una numerosísima comisión de vecinos y vecinos de aquel pueblo que deseaban ver a la primera autoridad, sufriendo una comisión al despacho, haciéndole entrega de una solicitud de protesta contra el nombramiento de médico municipal que se verificó en la mañana de ayer, siendo nombrado por mayoría nuestro paisano don Julián Ortega, emparentado hoy por su reciente matrimonio con familias importantes de aquel pueblo.

Como se trata de la plaza de pobres éstos han protestado del nombramiento hecho a favor del señor Ortega, por hallarse muy a gusto con el que desempeñaba la plaza, don Adolfo Sanchez.

Se dice que ayer por la mañana, durante se celebraba la sesión, las mujeres en considerable número subieron al Ayuntamiento, intentando romper el acta, donde aparecía acordado el nombramiento y que después anduvieron por el pueblo con carteles de protesta al nombramiento.

Durante la noche, provistas de latas, dieron varias encerradas, no solo a las puertas de los que votaron el nombramiento sino frente a la del farmacéutico, hermano político del nuevo médico.

A pesar de todos estos actos, no ocurrió el menor incidente, por lo que no hubo necesidad de que interviniera la fuerza armada.

La excitación entre el vecindario es grande y sería de lamentar que por improvisación de alguien, se desarrollara algún incidente desagradable, del que únicamente serían responsables aquellos que tomaron el acuerdo, contrariando a la opinión.

NOTICIAS

En nuestro número de ayer damos cuenta del homenaje tributado en Valladolid al doctor Alvarado, con motivo de la entrega del título de médico honorario municipal, como prueba de reconocimiento, por sus humanitarios servicios, que gratuitamente presta a los pobres de la vecindad capital.

Justo es recordar que nuestro Ayuntamiento aprobó por unanimidad, hace algunos años, una proposición del señor Olmo, confiriendo igual honor al citado señor Alvarado, que hace mucho tiempo tiene establecida en Palencia la consulta gratuita para los pobres de la Beneficencia municipal.

Ha sido conducida a Palencia desde Salamanca una agraciada gitana que se había fugado hace días de la casa paterna.

Ayer en Madrid se celebró el banquete organizado por los Ingenieros de Minas en honor de su compañero señor Santa María y el capataz señor Paezo.

El ministro de Instrucción Pública y Bellas Artes, accediendo a la justa petición de los alumnos de las Facultades de Medicina y Farmacia, ha dispuesto que en lo sucesivo no se exija el certificado de Francés en dichas Facultades, a los alumnos que tengan aprobado el grado de Bachiller, conforme al vigente plan de estudios.

Monedero falso
Los vigilantes señores Pardo y Boddilla detuvieron esta mañana a un sujeto llamado Juan Estébanez San, de 53 años, vecino de Cubillas de Cerrato, por sospechar se dedicaba a la expendición de moneda falsa.

Conducido a la inspección de vigilancia le fueron halladas en su poder, una moneda de cinco pesetas y tres de dos, falsas, comprobando

se que había pretendido hacerlas pasar por buenas en varios establecimientos de esta capital y muy especialmente en el estanco de la calle Mayor principal, número 66, donde quiso comprar papel sellado judicial.

Dicho sujeto ha sido puesto a disposición del señor Juez de Instrucción.

La cartera, cuya pérdida anunciábamos en nuestro número de ayer, ha sido devuelta intacta a su dueño por el dependiente de la ferretería de don Germán de Guzmán, Melitón Herrero, quien con este acto ha demostrado su honradez, que nos felicitamos hacer pública.

Audiencia
Mañana a las once tendrá lugar el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Frechilla seguida contra Porfirio Fernández Moral y dos más, por injurias.

Terrellantes, don César Pérez de Santiago, y don Emilio Franco. Defensores, don Gerardo Martínez, y don Nicasio Baquero.

El Ayuntamiento de Villamediana, tiene expuesto al público en Secretaría el reparto vecinal de Consumos para el año actual.

Asimismo tiene expuesto al público, el Ayuntamiento de Becerril de Campos, el reparto vecinal del arbitrio extraordinario sobre el consumo de la paja formado para el corriente año.

El Alcalde de Carrión de los Condes, ha remitido a este Gobierno civil, el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento, en las sesiones celebradas durante el mes de Marzo último, para su inserción en el «Boletín Oficial».

Los Ayuntamientos de Castromocho y Dehesa de Montejo, tienen expuestas al público en Secretaría, las cuentas municipales, correspondientes al ejercicio de 1914.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los siguientes libramientos:

Doña Felisa Martínez, 494 pesetas; Señor Administrador principal de Correos, 75.

Para la sesión ordinaria que mañana celebraría nuestra Corporación municipal, si se reuniera suficiente número de concejales, figurarán los siguientes asuntos:

Acta de la anterior.
Asuntos pendientes de la anterior sesión.
Instancias solicitando permiso para obras particulares.

Idem respecto de la traslación de restos y adornos de sepulturas.

Informes de Contaduría, señor Regidor Síndico y Comisión especial acerca de la reclamación del Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis referente al reconocimiento de un censo y pago de intereses atrasados del mismo.

Idem de las Comisiones de Policía urbana y especial sobre la reorganización del Cuerpo de Bomberos.

Instancias pretendiendo autorización para instalar un kiosco en el Monte el Viejo de esta Ciudad.

Idem relativo a la concesión de depósito doméstico a los efectos del impuesto de consumos.

Adiciones al padrón de vecindad. Extracto de los acuerdos del mes de Marzo.

D. posiciones.

A partir del día 15 del actual el tren número 438 mensajerías-discrecional, que tiene su llegada a esta estación a las 18.15, parará un minuto en la de Grijota, donde ahora no tenía parada.

Regimiento Cazadores de Talavera 15.º de Caballería

El día 25 del corriente mes y hora de las once, se procederá a la venta en pública subasta de cinco caballos de desecho en el Cuartel de San Fernando de esta plaza, siendo de cuenta de los licitadores el importe de los anuncios y la gratificación del vocador.

Palencia, 10 de Abril de 1915.—El Comandante Mayor, Luciano Manrique.—V.º B.º El Coronel, Enciso.

ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tomática. Ayuda a las digestiones; abre el apetito; quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se refuerza. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

Se vende en las principales farmacias del mundo y Serrano, 36, MADRID. Se vende foliado y quien lo pide.

Academia de corte y confección

de ropa blanca, se hace equipos y toda clase de prendas, tan bien como en las mejores casas de España y el extranjero.

Directora: Encarnación G. Llorente CALLE NUEVA, 14

Hotel y Restaurant Samaria

PALENCIA

Habitaciones para huéspedes fijos, hospedaje completo, 125 pesetas al mes.

Consultorio jurídico y centro general de negocios

García y Raboso

Abogados

Augusto Figueras, 15 pral.—Madrid

Pérdida

Perr. de caza, blanca y manchas naranja, atiendo por Frant, se ruega a quien la tenga en su poder la entregue a Luis A. Polanco, Mavor pral., 260.

LA HERNIA Y EL VENDAJE PRIM

Con el uso de este recomendado vendaje los herniados se entregan toda clase de trabajos sin peligro alguno y todos los niños curan radicalmente de sus hernias en tres meses. No debe usted dejar de adquirirlo aprovechando la consulta en Palencia el 17 del actual, en Central Hotel: 16 en Valladolid, Hotel Inglaterra, 18 y 30 León, Hotel Inglés.

HERNAS Y BRAZOS artificiales y toda clase de aparatos ortopédicos para la corrección del cuerpo y piernas.

A las señoras

CASA BALOAZAR

París—Oviedo—Gijón

Trejes, blusas, equipos para señoras. Se exhibirán los modelos y recibirán los encargos, los días 12, 13 y 14 en el Grand Hotel.

MERCADOS

Palencia, 13.—Con un día revuelto y luciendo el sol a ratos se ha celebrado hoy el mercado semanal, que se ha visto regularmente concurrido presentándose poco grano, pero sí muhos carros, sin duda para efectuar compras en la ciudad. Los precios á que ha cerrado el mercado, han sido trigo á 59 reales la fanega, centeno á 41, cebada á 25.50 y avena 21.

Valladolid, 12.—En nuestra plaza, al finar la semana no había ofertas de trigo y de Medina y Arévalo ofrecían á 62; de Cantalpiedra y Nava del Rey, á 61; de Toro y Rioseco á 60; no conociéndose operaciones después de las últimas avisadas. En el detall, el total de entradas durante la semana, fué de 1.000 fanegas por el Canal pagándose hoy á 59 y 59.25 por el Arco hubo 500 fanegas siendo el precio de hoy á 59.

A 48 ofrece la plaza centeno líneas de Segovia, Salamanca y Avila á 47; Peñafiel á 46. Entraron 90 fanegas á 47.

Se ha expedido un vagón para Lugo con 240 fanegas.

Las ofertas de cebada que se conocen á 28.

De distintas procedencias ofrecen avena de 21 á 22; de Extremadura á 19. Entraron 80 á 21.

Se han expedido dos vagones para San Sebastián con 20.000 kilos.

Rioseco, 12.—Entraron al mercado 250 fanegas de trigo que se pagaron á 58.50.

Ofrecen partidas á 60.50, cebada á 28. Tiempo bueno.

Medina del Campo, 12.—Entraron al mercado 500 fanegas de trigo que se pagaron de 59 á 60 reales las 94 libras; de cebada 200 fanegas pagándose á 30 y 32; de algarrobas 400 á 34 y 36. La tendencia del mercado es sostenida. Temporal bueno.

Campos bien.

Villalón, 12.—En el mercado trigo hay gran paralización por falta de oferta; vale el común á 58; cebada á 27; avena á 20; yeros á 35.

Garbanzos finos 180; regulares á 170; medianos á 150; lentijos á 12. Aceite á 60; vino tinto á 21; blanco á 20. De queso se presentaron 2.000 arrobas que fueron colocadas con flojedad á 44 y 46 reales.

Nava del Rey, 12.—Los precios corrientes del detall en el día de hoy son los siguientes: Trigo superior á 60 rs. las 94 libras; bueno á 59; centeno á 44; cebada á 28; algarrobas á 36.

Harina 1.ª á 21 rs. arroba; 2.ª á 20. Vino blanco nuevo á 28 rs. cántaro; viejo á 30; id. tinto de 20 á 24. Hay ofertas de 300 fanegas de trigo á 62 las 94 libras sin compradores.

Se han vendido 460 á 60 las 94 libras con tendencia al alza.

Arévalo, 12.—Entraron al detall 200 fanegas de trigo y se vendieron en partidas 600 á 60 rs. las 94 libras.

Tendencia firme. La de garbanzos fué de 400 fanegas para siembra de 110 á 140 y se vendieron 200.

Se han expedido 16 vagones de trigo para Madrid y Valladolid El estado de los campos es bueno.

Barcelona, 12.—Sin operaciones en trigos del país. Llegaron 13 vagones trigo, 6 harina, 1 centeno, 1 cebada y 1 muelas.

Boletín Religioso

Miércoles.—San Tiburcio, San Máximo, San Valeriano, Beato Pedro González.

Ultimas noticias

(POR TELEFONO)

Madrid 13

«La Gaceta»

La de hoy publica un Real Decreto admitiendo la dimisión de don José Saiz Soler del cargo de Delegado del servicio de Fomento en nuestra zona de influencia de Marruecos.

Publica también una circular de Guerra para que el artículo tercero de la ley de Reclutamiento se aplique a todos los mozos que disfrutan prórroga para su incorporación a filas.

También se publica una Real Orden del Ministerio de Fomento de

clarando que no procede nueva protesta en el pliego de condiciones para pavimentación de esta Corte.

Date en Marina
El Presidente del Consejo nos ha recibido hoy en el Ministerio de Marina, donde se encontraba para celebrar una conferencia con el ministro y don Amalio Gimeno.

De Marruecos
Las noticias que se reciben de nuestras plazas dicen que se ha normalizado el temporal.

De Tetuán comunican que entre el Infante don Carlos y el Jalifa se ha celebrado una visita de cortesía.

En Río Martín se han celebrado fiestas con gran entusiasmo en honor del Infante.

Firma
El ministro de Hacienda ha puesto a la firma del Rey varios decretos, entre ellos uno autorizando al gobierno para adquirir las cartulinas necesarias con destino a la confección de licencias de caza, pesca y uso de armas.

No habrá combinación
El señor Sánchez Guerra ha desmentido, en contra de lo que afirman algunos periódicos, que vaya a hacerse una combinación de gobernadores.

Explosión de un barrero
El gobernador de Granada participa que en la mina «Benampalla» ha hecho explosión un barrero de dinamita resultando dos obreros muertos.

Concurso de cables
En breve será anunciado un concurso para la reparación de cables y tender uno entre Cádiz y Laxache.

Asalto á un cementerio
Dicen de Ferrol que dos desconocidos asaltaron el cementerio civil destruyendo el panteón de un republicano cuyos restos iban a ser trasladados.

El hecho ha causado gran indignación en aquel vecindario.

Barco a Méjico
De Washington dicen que el barco «Lesmovidem» ha salido con rumbo a Méjico donde la revolución se presenta con mayor gravedad.

Cumpleaños de un rey
En el Havre se han celebrado fiestas con motivo de ser el cumpleaños del Rey Alberto de Bélgica.

Una protesta
Dicen de Londres que el embajador alemán de los Estados Unidos ha enviado una copia de la protesta alemana contra el bloqueo de las costas alemanas.

Un folleto
Un periódico francés dice que se ha publicado un folleto por un alemán en el que hace manifestaciones de que se ha corrompido y cegado al pueblo alemán para lanzarle a la guerra.

De la guerra europea
De Viena comunican que no ha cambiado la situación, continuando en la Polonia rusa violentos duelos de artillería.

En el desfile dero de Usot fueron rechazados los rusos a los cuales hicieron 880 prisioneros.

En la Galitzia no hay más que ataques aislados.

De París dicen que la Torre Eiffel ha recogido un radiograma en el que se da la noticia de que los alemanes han puesto en circulación 7.000 millones en letras de cambio hasta tanto que el Gobierno estudie un segundo empréstito.

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

Servicio desde el 25 de Junio de 1914
LÍNEA DEL NORTE

CLASE	Carrajes	PUERTOS DE PROCEDENCIA	PUERTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
				LLEGADA	SALIDA	
Correo-Expres	1.ª, 2.ª y 3.ª	Gijón	Madrid	00:09	00:19	
"	1.ª, 2.ª y 3.ª	Santander	Madrid	00:18	00:30	
"	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Coruña	00:55	1:05	
"	1.ª, 2.ª y 3.ª	Coruña	Madrid	1:04	1:11	
"	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Santander	1:28	1:38	
"	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Gijón	1:52	2:02	
Mercancías	2.ª y 3.ª	Palencia	León	"	2:28	
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Palencia	Madrid é Irún	"	5:55	
Mixto Regular	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Coruña y Gijón	9:48	9:51	
Mixto	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Santander	9:04	9:19	
Mercancías	2.ª y 3.ª	Sahagún	Palencia	10:17		
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Barruelo	Venta de Baños	11:04	11:54	
Ganadero	1.ª, 2.ª y 3.ª	León	Madrid	15:05	15:20	Enlaza en Baños con el rápido de Madrid é Irún.
Ganadero	1.ª, 2.ª y 3.ª	Palencia	Venta de Baños		14:39	Enlaza en Baños con el rápido de Irún Madrid.
Rápido	1.ª, 2.ª	Madrid	Santander	15:08	15:05	Martes, Jueves y Sábados.
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Santander	Madrid	15:04	15:05	Lunes, Miércoles y Viernes.
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Palencia	Venta de Baños		15:21	
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Venta de Baños	León	15:22	15:40	Toma en Baños viajeros del rápido de Madrid.
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Venta de Baños	Barruelo	15:27	17:10	Toma en Baños viajeros del rápido é Irún.
Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid é Irún	17:40	18:02	
Mensajerías	id. id. id.	Coruña	Madrid é Irún	18:15	18:22	
Mercancías	id. id. id.	Madrid é Irún	Palencia	20:27		
Mixto	id. id. id.	Gijón y Coruña	Madrid	21:02	21:15	
Mensajería	id. id. id.	Madrid	Coruña	22:14	22:22	

LÍNEA DE PALENCIA A VILLALÓN

Núm. del tren	CLASE	Carrajes	PUERTOS DE PROCEDENCIA	PUERTOS DE DESTINO	HORAS DE	
					LLEGADA	SALIDA
4	Mixto discrecional	1.ª y 2.ª	Villada-Villalón	Palencia	8:20	
1	regular	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón-Bioseso-Villada		9:40
3	discrecional	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón		12:20
5	regular	1.ª y 2.ª	Bioseso-Villada-Villalón	Palencia	12:45	

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica

Despacho: Mayor pral., 71

Talleres: Gil de Fuentes, 22

LIBRERÍA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases, cuadernos, etc.

Casas

Se venden las señaladas con los números 207 y 209 de la calle Mayor pral., la n.º 34 de la calle Mayor Antigua, y la n.º 38 de la calle de los Pastores.

Dirigirse a D. Sotero Simón, calle de José Canalejas, antes Soldados, n.º 9.

Dependiente

Se necesita uno joven, conocedor del ramo de tejidos, preferible haya trabajado la plaza. Informes Manuel Polo.

Venta

Se vende una casa en Salamanca, dedicada a posada y muy bien acreditada, inmejorables condiciones, con buenas y muchas habitaciones, grandes comedores y cuartos para 40 caballerías holgadas, y buen prjar, tiene además el servicio de aguas como ninguna otra situada en la plaza, tras de la Iglesia San Miguel.

Para tratar con su dueño en la misma durante este mes, Emilio Herrero.

Almacén de vinos

por mayor y menor, clarete superior de la Mancha y Valdepeñas

Calle la Escuela n.º 15, frente al Seminario.

LUIS B. ALONSO FOTÓGRAFO

Don Saicho, 11 Hay ascensor Calefacción á vapor

Antonino González

ARMERO

Expedientaría de explicativos n.º 2

Para Trabajos Tipográficos

y Encuadernaciones

en la Imprenta de este periódico

Las Señoras y Modistas

No deben desaprovechar la ocasión y adquirir los figurines franceses é ingleses última novedad, para la próxima temporada, que se venden en la

LIBRERÍA

ALONSO HIJOS

Mayor pral., 71

ARROYO Y GALLEGOS

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

Carpintería de taller

Carpintería de armar

Muebles.—Altares

Herrería artística

Rejas, balcones, balaustrados

Fundición artística e industrial

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

PARA CURAR ó ALIVIAR LA

TOS

¡SE SIEMPRE DESAPARECE LA TOS ANTES DE TERMINAR LA CATA!

TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS
PASTILLAS PECTORALES
DEL
Dr. ANDREU

Pídanse en las farmacias

ASMÁTICOS
usad los CIGARRILLOS y PAPELES AZOADOS del mismo AUTOR, que calman el
ASMA
al instante, por fuerte que sea